

# Bernadette Lafont lance un SOS pour les chats des Halles

**C'**est un véritable SOS que lance aujourd'hui Bernadette Lafont. Installée dans le Marais depuis trente ans, la comédienne en appelle à tous les amis des animaux pour qu'ils adoptent les chats du jardin des Halles (1<sup>er</sup>), qui risquent de périr, victimes du vaste chantier de réaménagement qui a commencé en novembre. « Si vous ne pouvez pas adopter définitivement un chat chez vous car c'est une responsabilité au long cours, vous pouvez peut-être en accueillir un temporairement. Sinon, n'hésitez pas à faire un don à l'association Chadhal\*, qui se bat pour les sauver », explique Bernadette Lafont, membre de cette association.

**Il faudrait que les bénévoles puissent accéder au chantier pour les attraper**

« Actuellement, une soixantaine de chats survivent dans le jardin des Halles en cours de démolition. Depuis 2007, nous en avons attrapé 106 que nous avons fait tatouer et stériliser. Parmi eux, 53 ont été adoptés », fait valoir Valérie Massia, présidente-fondatrice de Chadhal, qui a retrouvé un chaton mort mardi après-midi à proximité du forum. Pour sauver la colonie de matous des Halles, qui, « telle une petite ethnie, sont tous noirs, ce qui est d'une poésie énorme », souligne Bernadette Lafont, encore faudrait-il que les bénévoles puissent accéder au chantier pour les attraper. Or, « depuis dimanche minuit (6 février), nous ne pouvons plus entrer sur le site », regrette Valérie Massia.

Directeur du réaménagement des Halles à la SemPariSeine, Domi-



**LES HALLES (1<sup>er</sup>), MARDI DERNIER.** La comédienne veut sauver la colonie de matous, qui, « telle une petite ethnie, sont tous noirs, ce qui est d'une poésie énorme » raconte-t-elle.

(LP/PH.B.)

nique Hucher met en avant des raisons de sécurité : « Si d'aventure ces personnes se blessaient sur le chantier, notre responsabilité de maître d'ouvrage serait engagée. Mais les chats vont probablement partir et se réfugier dans la partie du jardin qui n'est pas en travaux, où ils pourront être attrapés. »

Valérie Massia — qui héberge actuellement six chats des Halles dans son deux-pièces ! — déplore aussi que la direction des espaces verts de la Ville ait retiré à l'association, « depuis deux ans », la jouissance du

petit local qui, dans le jardin, lui servait de mini-refuge et d'entrepôt pour les cages. Problème en passe d'être réglé, assure Dominique Hucher : « Nous allons transporter une cabane du jardin Lalanne dans les espaces verts encore accessibles pour la mettre à disposition de l'association Chadhal. »

Quant à Bernadette Lafont, qui était à l'affiche il y a une semaine de la pièce « L'Amour, la Mort, les Fringues » au théâtre Marigny, elle n'a qu'un regret : « Je ne peux pas adopter de chat car j'en ai déjà un :

Tzitzta (*mot qui signifie « petit chat » en hongrois*), un mâle de 6 ans qui m'a été offert par mon petit-fils qui l'avait recueilli en Charente. » Et de conclure : « Dites bien que ces félins sont domesticables. Ce ne sont pas des sauvages ! »

**PHILIPPE BAVEREL**

■ \* Les chèques, à l'ordre de Chadhal, sont à adresser à l'association Chadhal, 39, rue Saint-Sauveur, 11<sup>e</sup>. Dons en ligne possibles : <http://chadhal.free.fr>. Si vous souhaitez adopter un chat, tél. 06.08.62.44.36.